

# Verslag RvB - Volley Belgium – Rapport CA

19/10/2023 19:30h – EVC

## **Présents/Aanwezig:**

- o Volley Belgium: Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser (verslaggever/rapporteur)
- o Volley Vlaanderen: Johan Van Riet, Paul Lagae
- o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles : Dominique Reterre, Pascal Schmets
- o Commissies/commissions: Michel Loppe, Arturo di Giacomo, Leo Bergmans

## **Verontschuldigd/Excusé:**

- o Denis Van Bever (procuration à Dominique Reterre)

Bij aanvang van de vergadering meldt Guy dat er voortaan een geluidsopname van wordt gemaakt ten behoeve van de rapportage en om nadien alle discussies te kunnen vermijden.

## **COMMISSIES**

### **1. MNC**

1.1. Michel presenteert het 'reglement inwendige orde' van de MNC, met de volgende elementen:

- Samenstelling commissie
- Lijst MNC-verantwoordelijkheden (13)
- VB – bestuursvergadering
- MNC-vergadering
- MNC- taakverdeling

Een van de verantwoordelijkheden die aangepakt worden is het bijhouden en sanctioneren van de gele en rode kaarten. Paul feliciteert Michel met zijn aanpak van de strafpunten, iets dat al vijf jaar in het reglement staat en nooit werd toegepast door de vorige competitievoorzitters. Claude stelt voor dat het secretariaat de kaarten-statistieken bijhoudt zodat personen die een sanctie riskeren daarvoor gewaarschuwd kunnen worden. Hij vraagt Michel om de statuslijst.

1.2. Vooral bij reservematches blijven clubs problemen ervaren met VolleySpike. Ook vergeten markeerders soms om de opstelling van de libero's in te voeren op de tablet, of raakt de batterij van de tablets leeg. De raad rekent op de maturiteit van de clubs om zelf aan de kleine euvels te verhelpen. Enkel ten zeer uitzonderlijke titel kan nog altijd het papieren wedstrijdblad gebruikt worden.

1.3. Clubs ervaren soms problemen om de SRs elektronisch te betalen. Een kleine minderheid wil enkel cash betaald worden, bevestigt Arturo. Het reglement vanaf 2024-2025 zal elektronische betalingen verplicht maken. Geen cashbetalingen meer mogelijk. Carsharing wordt maximaal gepromoot maar kan niet verplicht worden.

Au début de la réunion, Guy indique qu'un enregistrement audio sera dorénavant effectué des réunions afin d'éviter toute discussion ultérieure sur le rapportage.

## **COMMISSIONS**

### **1. MNC**

1.1. Michel présente le "règlement intérieur" de la MNC, comportant les éléments suivants :

- Composition de la commission
- Liste des responsabilités de la MNC (13)
- VB - réunion du CA
- Réunions de la MNC
- Répartition des tâches de la MNC

L'une des responsabilités abordées est le suivi et la sanction des cartons jaunes et rouges. Paul félicite Michel pour son approche des pénalités, qui figure dans le règlement depuis cinq ans et qui n'a jamais été appliquée par les présidents précédents de la MNC. Claude suggère que le secrétariat conserve les statistiques des cartons afin que les personnes risquant une sanction puissent en être averties. Il demande à Michel un tableau de la situation.

1.2. Les clubs continuent à rencontrer des problèmes avec VolleySpike, surtout lors des matches de réserve. Il arrive aussi que les marqueurs oublient d'inscrire sur la tablette l'alignement des libéros, ou que la batterie de la tablette soit épuisée. Le CA compte sur la maturité des clubs pour résoudre eux-mêmes ces petits problèmes. Ce n'est que dans des circonstances très exceptionnelles que la feuille de match papier peut encore être utilisée.

1.3. Les clubs rencontrent parfois des problèmes pour payer les arbitres par voie électronique. Une petite minorité ne veut être payée qu'en espèces, confirme Arturo. Le règlement de 2024-2025 rendra les paiements électroniques obligatoires. Plus aucun paiement en espèces ne sera possible. Le covoiturage sera encouragé au maximum mais celui-là ne pourra pas être rendu obligatoire.

<p>1.4. Michel moet toegevoegd worden aan de mailinglist van VolleyAdmin 2 voor de verslagen van de commissarissen (te vragen aan Joeri)</p> <p>1.5. Pascal meldt dat het FVWB de compensaties voor de seizoenen 21-22 en 22-23 uitgevoerd heeft. Arturo gebruikt deze gegevens in zijn NSC-statistieken.</p> <p>1.6. De MNC overlegde met de beide liga's over de deelnemers aan de nationale &amp; interfederale bekercups. Om het aantal te spelen matches onder controle te houden wordt voorgesteld door de competitieleiding om de nationale beker vanaf volgend seizoen enkel voor te behouden aan ploegen van de liga's en NAT1 (en dus geen NAT2). Dit conform de afspraken die gemaakt werden bij begin van de competitiehervorming. Leo voegt daaraan toe dat bij het opstellen van de kalender moet vermeden worden dat NAT1 teams op hetzelfde weekend zowel een beker- als een competitie-match moeten spelen.</p> <p>1.7. VolleyAdmin2 blijft nog in zijn huidige vorm operationeel tot en met het seizoen 24-25. Vermits dat impliceert dat ook alle gebreken blijven mag er niet gewacht worden om de opvolging te organiseren. Claude en Pascal ontmoetten al experts die – zonder enig engagement tot nu toe – suggesties zullen aanreiken. Een mogelijke piste is het uitwerken van een nationaal systeem voor opvolging van de competities dat zich in de eerste plaats dus beperkt tot zuivere MNC-taken, terwijl de vleugeladministraties in eerste instantie nog maximaal gebruik maken van hun bestaande systemen. In een later stadium kan het nationale systeem desgewenst uitbreiden. De beide vleugels dienen dan zelf te zorgen voor de compatibiliteit met het nationale systeem.</p> <p><b>2. <u>NSC</u></b></p> <p>2.1. Arturo verheugt zich op de vlotte adoptie van de challenge-light systemen (zie RvB 06/07). Nieuwe clubs melden zich om het systeem te gebruiken. Zo wil Asterix het gebruiken voor haar eventuele CL-matchen. We zitten echter nog in een leerfase, en de lange onderbrekingen bij challenges kunnen als storend ervaren worden, getuigt Leo. Projectie van de challenge-beelden op een groot scherm zou het wachten draaglijker maken en lijkt ook een must voor de toeschouwers. Zolang clubs er niet in slagen om het challenge systeem operationeel te krijgen vanaf het begin van de match (zoals recent bij Aalst) zal Arturo naast de challenge-referee ook lijnrechters aanduiden.</p> <p>2.2. Bij de aanduiding van SRs is afwisseling belangrijk. Zo kan het gebeuren dat een SR van wat verder komt. De compensatiekas moet de kosten uitnivelleren over de verschillende clubs.</p>	<p>1.4. Michel doit être ajouté à la liste de diffusion de VolleyAdmin 2 pour les rapports des commissaires (à demander à Joeri).</p> <p>1.5. Pascal signale que la FVWB a effectué les compensations pour les saisons 21-22 et 22-23. Arturo utilise ces données dans ses statistiques CNA.</p> <p>1.6. La MNC a consulté les deux ligues sur les participants aux coupes nationale et interfédérale. Afin de maîtriser le nombre de matches à jouer, Michel propose de réserver la Coupe nationale uniquement aux équipes des ligues et du NAT1 (et donc pas de NAT2), et ceci à partir de la saison prochaine. Cela est conforme aux accords conclus au début de la réforme de la compétition nationale. Leo ajoute qu'il faut éviter, lors de l'établissement du calendrier, que les équipes NAT1 aient à jouer le même week-end un match de coupe et un match de championnat.</p> <p>1.7. VolleyAdmin2 restera opérationnel dans sa forme actuelle jusqu'à la saison 24-25. Comme cela implique que tous ses défauts subsisteront également, il ne faut pas attendre pour préparer la succession. Claude et Pascal ont déjà rencontré des experts qui - sans engagement jusqu'à présent - feront des suggestions. L'une des voies possibles consiste à élaborer un système national de suivi des compétitions, qui se limitera donc dans un premier temps aux tâches purement nationales et donc de la MNC, tandis que les administrations des ailes continueront dans un premier temps à utiliser au maximum leurs systèmes existants. Par la suite, le système national pourra être étendu si nécessaire. Les deux ailes doivent alors veiller à leur propre compatibilité avec le système national.</p> <p><b>2. <u>CNA</u></b></p> <p>2.1. Arturo se réjouit de l'adoption en douceur des systèmes Challenge (voir CA 06/07). De nouveaux clubs se manifestent pour utiliser le système. Par exemple, Astérix souhaite l'utiliser pour ses éventuels matches en CL. Cependant, nous sommes encore dans une phase d'apprentissage, et les longues interruptions lors des défis peuvent être perçues comme dérangeant, témoigne Leo. La projection des séquences sur un grand écran rendrait l'attente plus supportable et semble également indispensable pour les spectateurs. Tant que les clubs ne parviendront pas à rendre le système <i>challenge</i> opérationnel dès le début du match (comme récemment à Alost), Arturo désignera des juges de ligne en plus de l'arbitre challenge.</p> <p>2.2. Lors de la désignation des arbitres, l'alternance régionale est importante. Ainsi, il peut arriver qu'un arbitre vienne d'un peu plus loin. Le fonds de compensation doit permettre de répartir les coûts entre les différents clubs.</p>
--	--

- 2.3. Arturo slaagt erin om de Belgische internationale SRs te laten aanduiden voor belangrijke toernooien. Hopelijk kunnen ook Belgen naar de Olympische spelen.
- 2.4. In het polo-dossier (zie RvB 21/09, punt 3.5.) schreef Marie (LIGH) de firma Errea aan voor een offerte. Als een sponsor zijn logo op de polo's wil dient die sponsor de polo's ook te betalen. Doch Lotto heeft als gemeld dat zij niet zullen betalen. Daarom zullen de SRs dit jaar nog met de 'Euromillions' polo's aantreden. In april kan Arturo dan een offerte-aanvraag voorbereiden voor geheel neutrale polo's. Guy benadrukt dat een scheidsrechter per definitie neutraal is en dus best ook geen wandelend reclamebord wordt voor mogelijke sponsors.

### 3. LIGD

- 3.1. Met de reductie van de LIGD tot negen ploegen verdwijnt ook de geplande play-down tussen de negende en de tiende van het klassement. Om de laatste van het klassement ook na de reguliere competitie nog te laten deelnemen aan de PO zal de LIGD de PO-fase hertekenen.
- 3.2. Omwille van de CEV-verplichtingen dient Asterix een match tegen Antwerpen te verplaatsen. Die laatste weigert tot nu wel mid-week matches. Leo hoopt dit alsnog opgelost te krijgen.

De Antwerpse weigering voor mid-week matches compliceert ook een te verplaatsten match tegen Oudegem. Leo vraagt ten uitzonderlijke titel of de bewuste match van de heenronde mag uitgesteld worden tot in de terugronde. Als de match gespeeld kan worden in het prille begin van de terugronde kan Michel dat toestaan.

## RAAD VAN BESTUUR

1. Financiën
- 1.1. Hypercube. In mei 2022 kende de raad aan Geert het mandaat toe om voor VB de opvolging te verzekeren van de studie voor de eventuele oprichting van een 'BeNeLiga'. De bijhorende budgetten waren 20.000 EUR (= kwart van de fase 1) in 2022 en 15.000 EUR (= een kwart van de fase 2) in 2023. Johan en Guy werden mee opgenomen in kleinere werkgroepen binnen deze studie. Nu zou fase 2 bijna afgerond zijn en zoekt de 'BeNeLiga' naar een sponsor, zonder dewelke de fase 3 (implementatie) niet zal doorgaan. Guy ontving tot heden geen verdere informatie.
- 1.2. Guy plant in november een ontmoeting met Knack Roeselare om een punt te zetten aan het aanslepende dossier ivm de niet aansluiting van Tomas Rousseaux in mei 2019.

- 2.3. Arturo parvient à faire désigner des arbitres internationaux belges pour des tournois importants. Espérons que les Belges pourront également participer aux Jeux olympiques.
- 2.4. Dans le dossier polo (voir CA 21/09, point 3.5.), Marie (LIGH) a envoyé un appel d'offre à la société Errea. Si un sponsor veut que son logo figure sur les polos, il doit également payer ces polos. Cependant, Lotto a fait savoir qu'il ne paierait pas. Les arbitres continueront à porter donc les polos "Euromillions" cette année. En avril, Arturo pourra alors préparer un appel d'offres pour des polos totalement neutres. Guy souligne qu'un arbitre est neutre par définition et qu'il est donc préférable qu'il ne devienne pas non plus un panneau publicitaire ambulante pour des sponsors potentiels.

### 3 LIGD

- 3.1. Avec la réduction de la LIGD à neuf équipes, le play-down prévu entre le neuvième et le dixième du classement disparaît. Afin de permettre au dernier du classement de participer au PO même après la compétition régulière, la LIGD procédera à une nouvelle organisation de la phase PO.
- 3.2. En raison des obligations de la CEV, Astérix doit reprogrammer un match contre Anvers. Jusqu'à présent, ce dernier refuse de jouer des matches en milieu de semaine. Leo espère pouvoir résoudre ce problème. Le refus d'Anvers pour les matches en milieu de semaine complique également un match à reprogrammer contre Oudegem. Leo demande exceptionnellement si le match aller peut-être reporté à la phase des matches retour. Si le match peut être joué au tout début de cette phase, Michel peut l'autoriser.

## CONSEIL D'ADMINISTRATION

1. Les finances
- 1.1. Hypercube. En mai 2022, le conseil a donné mandat à Geert de suivre au nom de VB l'étude sur la création éventuelle d'une "BeNeLigue". Les budgets correspondants étaient de 20.000 euros (= un quart de la phase 1) en 2022 et de 15.000 euros (= un quart de la phase 2) en 2023. Dans le cadre de cette étude, Johan et Guy ont initialement participé à des groupes de travail restreints. Aujourd'hui, la phase 2 serait presque terminée et la "BeNeLigue" est à la recherche d'un sponsor, sans lequel la phase 3 (mise en œuvre) ne pourra pas avoir lieu. Guy n'a reçu aucune autre information à ce jour.
- 1.2. Guy prévoit une réunion avec Knack Roeselare en novembre pour mettre fin au dossier interminable concernant la non-affiliation de Tomas Rousseaux en mai 2019.

<p>1.3. Guy consulte meester Devlies met het oog op de te nemen stappen in het dossier VB/Guivol.</p> <p>2 Varia</p> <p>2.1. Het verslag van de RvB 21/09 wordt goedgekeurd.</p> <p>2.2. Verwijzend naar de buitengewone RvB van 12/10 stemt de raad in met het voorstel van Guy om een commissie 'opvolging nationale dossiers' op te richten. De leden daarvan zijn de algemene directeurs van de vleugels (al dan niet <i>acting</i>) en Stefan uit naam van VB. Guy stelt een lijst op van te behandelen onderwerpen tegen de kickoffvergadering. Van zodra die lijst er is kunnen de leden van de nieuwe commissie uitgenodigd worden.</p> <p>2.3. De rol van Geert in VV is dan wel afgelopen, het blijft belangrijk om hem voorlopig – minstens tot de samenstellingen van de nieuwe boards in 2024 - aanwezig te hebben op het CEV en FIVB. Volgende week reist Guy en Claude naar Belgrado om deze aanwezigheid te bepleiten bij Mr Boricic. Gezien het conflict tussen VV en Geert kan VV hem op dit moment bezwaarlijk steun geven. Claude verzekert VV dat het geenszins de bedoeling is dat Geert zich bij CEV en FIVB engageert in naam van VB, FVWB of VV.</p> <p>2.4. Weldra zou het geld van de Venezolaanse delegatie moeten toekomen.</p> <p>2.5. Zoals beloofd op de buitengewone RvB van 12/10 deelt Johan de financiële info over de Cup Finals (afrekening 2023 &amp; budget 2024). Hij zal de info ook mailen. Hij vordert ook met het beantwoorden van Pascals vragen (zie RvB 12/10).</p> <p>2.6. Naar aanleiding van een vraag van fotograaf Jan Vanmedegael om een media-accreditatie (voor de nationale competities) besluit de raad dat de criteria daarvoor in het nationaal reglement dienen te worden opgenomen.</p> <p><b><u>Volgende vergadering</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• RvB: do 16/11 – 19u30, EVC</li> </ul>	<p>1.3. Guy consulte maître Devlies en vue des démarches à entreprendre dans le dossier VB/Guivol.</p> <p>2 Divers</p> <p>2.1. Le rapport du CA 21/09 est approuvé.</p> <p>2.2. Se référant au CA extraordinaire du 12/10, le CA approuve la proposition de Guy de créer une commission "suivi des dossiers nationaux". Ses membres sont les directeurs généraux des ailes (en fonction ou non) et Stefan au nom de la VB. Guy établira une liste de sujets à aborder lors de la réunion de lancement. Dès que cette liste sera en place, les membres de la nouvelle commission pourront être invités.</p> <p>2.3. Le rôle de Geert au sein de VV est peut-être terminé, mais il reste important qu'il soit présent à la CEV et à la FIVB pour le moment - au moins jusqu'à la composition des nouveaux <i>boards</i> en 2024. La semaine prochaine, Guy et Claude iront à Belgrade pour défendre cette présence auprès de M. Boricic. Compte tenu du conflit entre VV et Geert, VV ne peut guère le soutenir pour le moment. Claude assure VV qu'il n'est pas question que Geert s'engage auprès de la CEV et de la FIVB au nom de VB, de la FVWB ou de VV.</p> <p>2.4. L'argent de la délégation vénézuélienne devrait bientôt arriver.</p> <p>2.5. Comme promis lors du CA extraordinaire du 12/10, Johan partage les informations financières sur les finales de la Coupe (rapport 2023 et budget 2024). Il enverra ces informations également par e-mail. Pascal ajoute que Johan progresse également dans la réponse aux questions de la FVWB (voir CA 12/10).</p> <p>2.6. Suite à une question du photographe Jan Vanmedegael concernant l'accréditation des médias (pour les compétitions nationales), le conseil d'administration décide que les critères d'accréditation devraient être inclus dans les règlements nationaux.</p> <p><b><u>Prochaine réunion</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• CA : jeudi 16/11 - 19h30, EVC</li> </ul>
--	--